

En Argentina caen más periodistas que militares: *Buenos Aires Herald*

Dura crítica del diario al ministro del Interior, por sus declaraciones "pasmosas y extemporáneas" ante las amenazas al director del matutino

(UPI, AFP, PL y ANSA)

BUENOS AIRES, 6 de diciembre. — El diario *Buenos Aires Herald* califica de "pasmosos" y "extemporáneos" los comentarios hechos por el ministro del Interior, general Albano Harguindeguy, respecto de la decisión del director de ese matutino, Robert Cox, de abandonar Argentina ante las reiteradas amenazas de muerte recibidas por él y su familia.

Harguindeguy, al hacerse pública la decisión de Cox de dejar el país, comentó que su hijo llenaba una carpeta con las amenazas que le hacían llegar, y que si todos los habitantes del país amenazados dejaran Argentina, pocos habrían quedado aquí.

El *Herald*, en su editorial de hoy, comenta esas declaraciones y señala que así el ministro "admitió tácitamente que el gobierno es incapaz de proveer un mínimo de seguridad a quienes se sienten legítimamente amenazados por alguna organización subversiva".

Agrega que, de acuerdo con las declaraciones del ministro, "centenares de millares de industriales, más miles de oficiales de las Fuerzas Armadas, son bombardeados permanentemente por cartas amenazadoras de pandillas subversivas".

El comentario sostiene que "la cantidad de bajas sufridas por la prensa es considerablemente mayor que la de las Fuerzas Armadas", y que "los periodistas no gozan de la protección especial otorgada a los generales e inclusive a un puñado de oficiales de fortuna".

Sostiene, por fin, que en torno a las amenazas recibidas por Cox de atenerse a los comentarios de Harguindeguy, el ministro "se ha lavado sencillamente las manos".

COMUNICADO OFICIAL

El ministro del Interior, en tanto, dio hoy un comunicado en el cual "deplora la interpretación maliciosa y errónea que el diario *Buenos Aires Herald* dió a su sincero pasar por la decisión de Roberto Cox de alejarse de nuestro país".

Bajo la dirección de Cox, el *Herald* se constituyó en un sólido vocero del pensamiento liberal, lo que se tradujo en un apoyo entusiasta a la política económica oficial, de esa inspiración.

Pero también se caracterizó por su encendida defensa de los derechos humanos, sus críticas constantes a los excesos de la represión y su información sistemática sobre denuncias en torno a la vulneración aquí de tales derechos.

Entre tanto, la Asamblea Permanente por los Derechos Humanos expresó su preocupación por la muerte del periodista Román Mentaberry, del semanario de izquierda *Informe*.

Por otra parte, una bomba de regular poder estalló esta madrugada en la redacción de la revista mensual *Prensa Económica*, provocando daños de consideración, pero no víctimas, según informó un comunicado de la empresa editora.

Mientras, en París, el ex senador argentino Hipólito Solari Yrigoyen propuso hoy ante el Consejo de Europa la elaboración de una convención internacional para sancionar a los países que practican la desaparición de presos políticos.

VIOLA, ¿FUTURO PRESIDENTE?

El general Roberto Viola, actual comandante en jefe del Ejército, sucederá a Jorge Rafael Videla como presidente en 1981, anunció hoy aquí el matutino liberal *La Nación*.

Viola, quien además integra la Junta Militar instalada en el poder hace casi 4 años, pasará a situación de retiro a fines de 1979 y será reemplazado al frente del Ejército por el general Leopoldo Galtieri.

Galtieri, que hasta ahora comanda el poderoso I Cuerpo del Ejército, fue nombrado como sucesor de Viola hace apenas 48 horas.

"Este cambio inminente de guardia en el Ejército —escribió el diario— se registra en circunstancias en que el nombre del teniente general Viola está anotado, en las especulaciones políticas generales, como el del único candidato, por lo menos hasta aquí, a suceder al presidente Videla, en marzo de 1981."

La Nación se preguntó luego: "¿De qué manera hará uso del tiempo político que mediará entre el primero de enero y el momento en que la Junta Militar vuelva a reunirse como cuerpo elector, en el tercer trimestre de 1980, el hombre que ahora pasará a retiro?", en clara alusión a Viola.